



HUBO MENOR MONTO EN 2022

Advierten que posibilidades de ahorro están llegando a su límite

Se redujo 96.3% en términos reales durante los primeros cuatro años del sexenio, señala el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados

POR XIMENA MEJÍA
lizett.mejia@gimn.com.mx

El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados advirtió que las posibilidades de ahorro previstas por la Cuarta Transformación están aproximándose a su límite.

El análisis denominado Ahorros generados durante el ejercicio fiscal 2022 señala que el ahorro generado por la política de austeridad de la actual administración se redujo 96.3% en términos reales durante los primeros cuatro años del sexenio, al pasar de 71 mil 15 millones de pesos en 2019 a sólo 3 mil 85 millones en 2022.

"El menor ahorro obtenido en 2022 puede atribuirse a que por cuarto año consecutivo se han aplicado estrictas medidas de austeridad, por lo que el margen de reducción del gasto se va estrechando cada vez más, aproximándose a su límite, lo que dificulta la obtención de ahorros en ciertos conceptos y partidas", prevé.

El estudio basado en datos de la Cuenta de la Hacienda Pública Federal detalla que los recursos derivados de las medidas de austeridad sumaron 71 mil 15 millones de pesos en 2019; tres mil 744 millones de pesos en



Foto: Archivo

Los ahorros fueron por reducciones al gasto del INE, la Cámara de Diputados, Senado, Poder Judicial, FGR y CNDH.

3,085 MDP

fueron los ahorros generados en 2022, de acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados.

EL DATO

Límite

El margen de reducción del gasto se va estrechando cada vez más, aproximándose a su límite.

fueron generados por reducciones al gasto del INE, la Cámara de Diputados, Senado, Poder Judicial, FGR y CNDH.

Los restantes 12 mil 665.8 fueron principalmente por las secretarías de Hacienda, Trabajo, Energía y Defensa Nacional.

Las reducciones en la administración pública federal correspondieron principalmente a gastos de operación (645.1 millones de pesos), servicios personales (553 millones de pesos y gasto de inversión (20.8 millones de pesos).

El análisis indica que los ahorros se distribuyeron a sueldos base, asignaciones adicionales, compensación garantizada, aguinaldos o gratificación de fin de año, prestaciones.

En el rubro de los ahorros obtenidos de gasto de inversión de Sedena se distribuyeron en obras de construcción para edificios habitacionales, servicios de supervisión de obras, rehabilitación de edificaciones habitacionales.

2020; cinco mil 980 millones de pesos en 2021 y tres mil 85 millones de pesos en 2022.

El reporte detalla que la mayoría de recursos corresponde a poderes y organismos autónomos.

Explica que de los 83 mil 825.7 millones de pesos entre 2019 y 2022, 71 mil 159.9